

Tristan & Yseut



La rencontre



Le tournoi



Le boire amoureux

Résumé

Tristan, jeune seigneur breton, neveu du roi Marc de Cornouailles, est parti guerroyer en terre irlandaise. Il y tue par combat loyal le frère de la reine d'Irlande, et délivre les habitants d'un monstre sanguinaire. Il est chargé de ramener en Cornouailles Yseult, princesse irlandaise, afin qu'elle épouse le roi Marc.

Sur le bateau qui les ramène, les deux jeunes gens boivent par mégarde un philtre d'amour réservé aux futurs époux. Tristan et Yseult sont ainsi liés par un amour indéfectible et brûleront d'une passion impossible à éteindre.

Ils se sépareront une première fois, mais ne résisteront pas à l'éloignement. Ils se retrouveront dans une forêt et vivront leur amour en cachette.

Après de nombreuses péripéties, ils devront se séparer à nouveau. Yseult retournera auprès du roi Marc et Tristan repartira en Bretagne, où il essaiera d'oublier Yseult.

Blessé gravement au cours d'une expédition, Tristan se laisse mourir, se sentant abandonné.

Alertée de la détresse de son ami, Yseult arrive trop tard auprès de Tristan et meurt à son tour de chagrin.

Ainsi se réalise la prédiction du « Chèvrefeuille » :

"D'eux il en était comme du chèvrefeuille
Qui s'enroule autour du coudrier ;
Une fois qu'il s'y est entrelacé et pris,
Et qu'il s'est au tronc de l'arbre noué,
Ensemble ils peuvent longtemps vivre.
Mais ensuite si l'on veut les désunir,
Le coudrier meurt hâtivement
Et le chèvrefeuille pareillement.
Belle amie, il en est ainsi de nous :
Ni vous sans moi, ni moi sans vous !"



Cette belle légende est relatée par les jongleurs depuis le XIIème siècle dans toutes les Cours d'Europe. Intacte, elle a traversé les siècles et nous vous la restituons aujourd'hui dans toute la vitalité de son caractère universel.